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Protokoll der Fachschaftssitzung vom 05.12.2022 1 

Anwesend: Alle des neu zusammengesetzten FSR, Alträt:innen: Lukas, Freddy, Carla, Isabel 2 

Protokollant*in: Patrizia 3 

Gäste: / 4 

Beginn: 18:17 Uhr 5 

Ende: 20:11 Uhr 6 

 7 

TOP I – Begrüßung 8 

Die Neurät:innen soll zunächst ein genereller Überblick über die FSR-Arbeit gegeben werden. 9 

Sodann soll wie gewohnt über den aktuellen Planungsstand der anstehenden Veranstaltungen 10 

gesprochen werden. 11 

 12 

TOP II – Übergabe 13 

 14 

1. Dienste 15 

a) Für die Dienste wird der „Schichtplaner-online“ genutzt. Die Zugangsdaten dafür wurden 16 

größtenteils schon weitergeleitet.  17 

b) Der Termin für die wöchentlichen Sitzungen bleibt bei Mittwoch, 18 Uhr im FS-Büro. 18 

c) Schlüssel und Transponder: Die Alträt:innen sollen ihre Schlüssel und Transponder bis 19 

Ende dieser Woche in Jakobs Fach legen. Nachdem diese umgemeldet wurden, werden 20 

die Schlüssel neu verteilt. 21 

 22 

2. Anwesenheit Ferien 23 

Es soll ein Überblick über die jeweiligen Abwesenheiten während der kommenden 24 

Semesterferien erstellt werden. Patrizia erstellt dafür ein Google Docx, dort kann jeder selbst 25 

seine Abwesenheiten eintragen. 26 

 27 

3. Kommunikation 28 

Die Alträt:innen sollen bitte alle relevanten Dokumente auf GoogleDrive hochladen.  29 

 30 

Bisher wurde über Slack und WhatsApp kommuniziert. Dabei sollte Slack primär für 31 

fachschaftsbezogene Kommunikation und die WhatsApp Gruppe für alles Weitere genutzt 32 

werden. In letzter Zeit ist jedoch der Großteil der Kommunikation über WhatsApp abgelaufen.  33 

 34 
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Jakob würde das gern ändern, indem die fachschaftsarbeitsbezogene Gruppenkommunikation 35 

komplett in Slack verlagert werden soll. Die private Gruppenkommunikation (zB Termine für 36 

Mittagessen) könne weiterhin über WhatsApp laufen.  37 

Carla äußert Bedenken, dass die Kommunikation dadurch verlangsamt werden könnte.  38 

Patrizia und Jakob sehen das Problem bei der Kommunikation über WhatsApp, dass hier die 39 

Fachschaftsarbeit auch im Privatleben präsent ist, insbesondere auch dann, wenn man sich 40 

gerade nicht mit Fachschaftsdingen beschäftigen möchte. 41 

Es wird sich darauf geeinigt, dass die Kommunikation im Prinzip so weitergeführt werden 42 

soll, wie bisher. Dabei soll jedoch vermehrt auf die Nutzung des richtigen 43 

Kommunikationsweges geachtet werden – heißt Fachschaftsbezogen über Slack, privat über 44 

die WhatsApp Gruppe.  45 

Carla bringt noch an, dass wichtige Informationen auch in die Gruppenbeschreibung der 46 

WhatsApp Gruppe gestellt werden könnten. 47 

 48 

4. Aktualisierung Homepage und Merch 49 

Termin für neue Fotos: 07.12.22 um kurz vor 10 am FS Büro. Dresscode: random, keine FS 50 

Pullis. 51 

Vorstellungstexte der Neurät:innen bis 12.12. per Mail an Patrizia. 52 

  53 

5. Übergabeessen  54 

Im Indian Ocean am 18.12. um 20 Uhr. Cansu reserviert einen Tisch. 55 

 56 

6. Zukünftige Projekte 57 

- Isabel: Man könnte über eine Teilnahme an der Champions Trophy in Hamburg 58 

nachdenken. Diese findet Ende Mai statt. 59 

 60 

TOP III – Berichte der Ressortleiter:innen 61 

 62 

1. Hochschul- und Rechtspolitik 63 

Überblick über aktuell relevante Themen: 64 

- Podiumsdiskussion zur Qualität der Lehre: Was macht Gute Lehre aus? Diese Veranstaltung 65 

soll im nächsten Semester fortgeführt werden. 66 

- Integrierter Bachelor 67 

- E-Examen 68 

- Zukünftige Tagungen Bundes- und Landesfachschaft: 69 
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ZwiTa BRF Kiel 10.-12.03.23 70 

BuFaTa BRF Tübingen 15.-18.06.23 71 

LaFaTa Köln 14.01.23 72 

- Vernetzungsfahrt FS Freiburg vor einigen Wochen. Gegenbesuch der Freiburger FS in 73 

Münster Ende April/Anfang Mai. Jakob leitet die Umfrage zur Terminsfindung auch an 74 

die Neurät:innen weiter, dort bitte abstimmen.  75 

 76 

2. Situation in den Bibliotheken 77 

Aktuelle Informationen: 19-Grad-Grenze in den Bibs, RWS I bleibt durchgehend geöffnet. 78 

Information an die Studierenden zu unserer diesbezüglichen Arbeit soll bald veröffentlicht 79 

werden. 80 

 81 

3. Arbeitsbelastung und Arbeitsklima im FSR 82 

Jakob und Freddy haben vier Möglichkeiten zur Entlastung des FSR erarbeitet (dazu siehe 83 

letztes Protokoll). Diese sollen voraussichtlich auf der nächsten FSV-Sitzung am 15.12. 84 

diskutiert werden. Anfang nächsten Jahres wollen wir einen Fahrplan zur weiteren 85 

Vorgehensweise erstellen. Vorher können in einem Google Docx Dokument Ideen gesammelt 86 

werden. Auf der FSV-Sitzung soll unsere Vorgehensweise klar vermittelt werden, damit keine 87 

allzu große Diskussion entfacht wird. 88 

 89 

Jakob schlägt vor, zu Beginn einer jeden Sitzung bei jedem:r Rät:in nach der aktuellen 90 

Arbeitsbelastung zu fragen. 91 

 92 

Teambuilding: Fachschaftsfahrt zu Beginn der kommenden Semesterferien. Sinan und 93 

Nazanin kümmern sich um die Termins- und Unterkunftsfindung. 94 

 95 

4. Evaluation Unicrepes 96 

Es lief in der Organisation und Umsetzung mäßig. Da Weitblick finanzielle Einbußen hatte, 97 

wollen wir Ihnen den Differenzbetrag erstatten. Dazu wird ein Spendenantrag im FöV gestellt. 98 

 99 

5. SpecuLAWtius 100 

Generell zu Veranstaltungen: Es wird davon ausgegangen, dass alle bei allen Veranstaltungen 101 

anwesend sind, wenn sich nicht explizit abgemeldet wird.  102 

 103 

Noch sind ca 160 Karten verfügbar. 104 
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Es muss neuer Glühwein gekauft werden, da der für SpekuLAWtius vorgesehene Glühwein 105 

bei Unicrepes getrunken wurde. Das machen Johannes und Derya morgen. 106 

Den Schichtplan stellt Johannes bei Slack rein.  107 

Besonderheit bei dieser Party: Glühweinverkauf im Außenbereich für 1€ von 22-0 Uhr.  108 

 109 

6. Schnupperstudium 110 

Sinan hat den Ablaufplan bei Slack geteilt. Bei der Begrüßung müssten sich alle Rät:innen 111 

vorstellen. Zusätzlich müssten einige Personen eine Campustour leiten sowie mit in die Mensa 112 

Mittagessen gehen. Von 16-18 Uhr ist Sinan verhindert – Ben und Hannah werden die 113 

Schnuppis dann in eine Vorlesung bringen. Ab 20 Uhr gemeinsames Abendessen, da bitte 114 

möglichst alle da sein, um mit den Schnuppis zu quatschen.  115 

 116 

Wer zur Begrüßung und zum Gerichtsbesuch keine Zeit hat, teilt das Sinan bitte mit, sonst 117 

plant er alle ein.  118 

 119 

Goodies für Schnuppis: Hannah schaut im Lager nach Vorrat. 120 

 121 

7. Anschaffungen 122 

Freddy bittet darum, erst ab dem 16.12.22 größere Ausgaben zu tätigen, da er bis dahin noch 123 

für Ausgaben haftet.  124 

 125 

8. Merchandising 126 

Jutebeutel und Beachflag sollen mit unserem Logo bestellt werden. Cansu und Patrizia werden 127 

bald die Designs finalisieren. 128 

 129 

9. Kaffeeverteilaktion 130 

Patrizia wird Hannah über den aktuellen Planungsstand informieren. 131 

 132 

10. Klausurplan 133 

Sinan ist mit Frau Dr. Barkey-Heine in Kontakt getreten. Sie war sehr verständnisvoll. Jedoch 134 

besteht bei der Vorlesung Rechtssoziologie das Problem, dass diese in diesem Semester nicht 135 

in zwei Vorlesungen (eine SP- und eine ZP-Vorlesung) angeboten wird, sondern in einer 136 

gemeinsamen. Grund dafür ist ein Krankheitsfall im Professorium. Folglich werden SP- und 137 

ZP-Studierende auch dieselbe Klausur schreiben. Der dafür vorgesehene Termin ist der einzig 138 

mögliche ohne tatsächliche Kollision mit einer anderen SP- oder ZP-Klausur. Da die 139 
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Vorlesung in der Zukunft planmäßig nicht wieder zusammengelegt werden soll, wird auch 140 

dieser ungünstige Klausurtermin ein Einzelfall bleiben. 141 

 142 

TOP IV - Termine 143 

- 6.12. Treffen Jakob und Carla mit Landesfachschaft zu integriertem Bachelor 144 

- 7.12. Treffen Jakob und Johannes mit Fr. Polat und Hr. Buschhorn zu Raumbuchungen, 14 Uhr S1 145 

Awarenessworkshop, SpekuLAWtius 146 

- 09.12. Promotionsfeier 147 

- 10.12. Examensfeier 148 

 149 

TOP V – Sonstiges 150 

- Patrizia: Mitte Dezember wird Wilma III online gehen und damit Wilma II ersetzen. Daher 151 

können sich Studierende, die ihr Studium zu diesem Semester in Münster aufgenommen 152 

haben, noch nicht in Wilma II anmelden. Das wird dann bei Wilma III pünktlich zur 153 

Klausuranmeldung möglich sein. Alle Studierenden sollen über diese Neuerung noch in 154 

einer Infomail vom SIZ informiert werden. Wenn dies geschehen ist, wollen wir die Info 155 

ebenfalls veröffentlichen. 156 

- Sinan wurde von einer Dame kontaktiert, die eine Veranstaltung/einen Workshop zur 157 

Examensvorbereitung an unserer Fakultät durchführen will. Genauere Informationen hat 158 

Sinan hierzu noch nicht. Lukas weist darauf hin, dass aufgepasst werden muss, keinem 159 

kommerziellen Unternehmen eine Werbeplattform zu bieten. 160 

- Cansu: Jurafuchs hat uns ein Angebot für ein Gewinnspiel gemacht. Dabei kann ein:e 161 

Studierende:r ein Jahresabo im Wert von 72€ gewinnen. Alle weiteren Teilnehmer:innen 162 

würden einen kostenlosen Probemonat bekommen. Dazu gibt es keine Gegenrede. Vor 163 

einem Jahr hat es bereits eine ähnliche Kooperation mit Jurafuchs gegeben. Cansu wird 164 

Beeke fragen, ob das im letzten Jahr problemlos funktioniert hat. Bejahendenfalls soll das 165 

Gewinnspiel über den FS-Instaccount geteilt werden. 166 


